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CONCEJO MUNICIPAL DE SANTIAGO DE CALI 

ACTA N°21.2.1.1-450 
SESIÓN  PLENARIA ORDINARIA 

 

 
 

HORA   : Siendo las 3:30 P.M. inicia la Plenaria  
FECHA   : Lunes 02 de MARZO de 2015 
LUGAR   : Hemiciclo del Concejo Municipal 
 
PRESIDENTA  : H.C. MARÍA CLEMENTINA VÉLEZ GÁLVEZ 
 
SECRETARIO  : Dr. HERBERT LOBATON CURREA 
RELATORA  : Dra. NORHA ELENA CARDENAS SANDOVAL 
 
(ASUME LA PRESIDENCIA EL H.C. JUAN CARLOS OLAYA CIRO) 

PRESIDENTE: Señor Secretario, sírvase llamar a lista. 
 

VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM 
 
EL SECRETARIO: Llamada a lista Sesión Plenaria Ordinaria, día lunes 02 de 
MARZO de 2015, siendo las 3:30 p.m. 
 
ARCOS BENAVIDES OSWALDO   (P) 
ARROYAVE RIVAS, FABIO FERNANDO  (P) 
BARRERAS CORTES, ROY ALEJANDRO  (A) 
ECHEVERRY BUSTAMANTE, ALBEIRO  (E) 
GARCÍA MORENO, NORALBA   (P) 
GIL MOSCOSO, JOSÉ FERNANDO  (P) 
GÓMEZ GÓMEZ, LUIS ENRIQUE  (P) 
GUTIÉRREZ VARGAS, AMPARO   (P) 
HOYOS GARCÍA, JOHN JAIRO   (P) 
HURTADO SÁNCHEZ, NORMA   (P) 
MAYA BEDOYA, JOHN MICHEL   (P) 
 

MOLINA BELTRÁN, PATRICIA   (P) 
MOSQUERA, HARVY    (P) 
OLAYA, CIRO, JUAN CARLOS   (P) 
PINILLA MALO, CARLOS HERNANDO  (P) 
RENTERÍA CHALÁ, DANIS ANTONIO  (P) 
RODRÍGUEZ NARANJO, CARLOS HERNÁN (P) 
ROJAS BAUTISTA, JOSÉ URIEL   (P) 
TAMAYO OVALLE FERNANDO ALBERTO  (A) 
TORO ECHAVARRÍA, AUDRY MARÍA  (P) 
VÉLEZ GÁLVEZ, CLEMENTINA   (E) 
            Nota: Presente (P) Ausente (A)  Excusa (E) 

Señor Presidente hay quórum Decisorio. A continuación entonaremos las notas 
del Himno Nacional y el Himno a Santiago de Cali. 
 
(SE ESCUCHA EL HIMNO DE COLOMBIA Y EL HIMNO A SANTIAGO DE CALI) 

 

EL PRESIDENTE: Anuncia la presencia del Dr. JUAN FERNANDO REYES KURI 
de la Administración Municipal, en representación del Sr. Alcalde. Señor 
Secretario sírvase dar lectura al Orden del Día. 
 
EL SECRETARIO:   ORDEN DEL DIA 

SESIÓN PLENARIA ORDINARIA 
LUNES 02 DE MARZO DE 2015 

1. LLAMADA A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUORUM. 

2. INSTALACIÓN DEL PERÍODO ORDINARIO DEL MES DE MARZO AL ÚLTIMO DÍA 
DEL MES DE ABRIL DE 2015. 

3. PROPOSICIONES, COMUNICACIONES Y VARIOS. 

 

-Señor Presidente ha sido leído el Orden del Día- 
 

EL PRESIDENTE: En consideración el orden del día leído…, se abre la 
discusión…, anuncio que va a cerrarse…, queda cerrado. ¿Lo aprueba la 
Plenaria? 
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EL CONCEJO MUNICIPAL APRUEBA EL ORDEN DEL DÍA  

EL SECRETARIO: Ha sido aprobado el Orden del Día Sr. Presidente. 
 

EL PRESIDENTE: Siguiente punto del Orden del Día, Sr. Secretario. 
 

CONTINUACIÓN DESARROLLO ORDEN DEL DÍA 
 
EL SECRETARIO:  Segundo (2º) 

INSTALACIÓN DEL PERÍODO ORDINARIO DEL MES DE MARZO AL 
ÚLTIMO DÍA DEL MES DE ABRIL DE 2015. 
 

Ha sido leído el segundo punto del Orden del Día Sr. Presidente.  
 
EL  PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra la Dra. NORALBA GARCÍA. 
 
H.C. NORALBA GARCÍA MORENO: Gracias Sr. Presidente. 
La H. Concejal se permite recordar a los Concejales que la Dra. CLEMENTINA 
VÉLEZ GÁLVEZ se encuentra con quebrantos de salud, motivo por el cual no 
pudo asistir a la sesión plenaria de hoy. Le desea una pronta recuperación y 
espera que pueda asistir a la conmemoración de las luchas de las mujeres en la 
vida pública y en la sociedad. 

-Muchas gracias- 
 

EL PRESIDENTE: Desde la Mesa Directiva envía un mensaje de pronta 
recuperación a la Dra. CLEMENTINA VÉLEZ. ¿En qué punto del Orden del Día 
nos encontramos Sr. Secretario? 
 
EL SECRETARIO: Estamos en el segundo punto del Orden del Día. 
 

INSTALACIÓN DEL PERÍODO ORDINARIO DEL MES DE MARZO AL ÚLTIMO DÍA DEL 
MES DE ABRIL DE 2015. 
 

EL PRESIDENTE: Tiene la palabra el Dr. JUAN FERNANDO REYES KURI, para 
que proceda a instalar la sesiones ordinarias. 
 
EL DELGADO DEL SR. ALCALDE MUNICIPAL – DR. JUAN FERNANDO 
REYES KURI: Saluda a los miembros de la Mesa Directiva, a los H. Concejales, y 
al público presente. 
 
Dice el Dr. KURI que viene en representación del Sr. Alcalde quien se excusa por 
no haber podido venir, por encontrarse visitando a la H.C. CLEMENTINA VÉLEZ. 
De igual manera, el Dr. REYES KURI desea una pronta recuperación a la Dra. 
CLEMENTINA para que pueda seguir acompañándonos, dice que su presencia es 
indispensable en el Concejo.  
 
Pasando a otro tema, añade que la Administración Municipal espera que en este 
primer período de sesiones ordinarias los H. Concejales ejerzan el control político 
a la administración central como una de sus funciones; este control político bien 
hecho es necesario e importante para la Administración Municipal. 
 
Que los H. Concejales analicen todos los proyectos de acuerdo que presentará la 
Administración en este período de sesiones ordinarias; entre ellos están estos 
tres:  
 

1.  POR MEDIO DEL CUAL SE CREA LA SECRETARÍA DE LA GESTIÓN 
DEL RIESGO, quedó pendiente el año pasado. 

2.   POR EL CUAL SE ADOPTAN LAS AMNISTÍAS DE LA LEY 1739 DEL 
2014, muy importante para la gestión tributaria del municipio de Santiago 
de Cali. 
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3.  POR MEDIO DEL CUAL SE ESTABLECE LA POLÍTICA PÚBLICA PARA 
LA INFANCIA Y LA ADOLESCENCIA. 

Es el deseo de la Administración que estos tres proyectos sean aprobados 
después de un estudio riguroso en Comisión y en Plenaria. 

-Gracias Sr. Presidente-  
 

EL PRESIDENTE: Agradece al Dr. JUAN FERNANDO REYES KURI por su 
presencia. De esta forma da por instaladas las sesiones ordinarias de marzo y 
abril de 2015.  
 
Sr. Secretario, favor registrar la presencia de la H.C. NORMA HURTADO 
 
EL SECRETARIO: Así se ha hecho Sr. Presidente.  
 
EL PRESIDENTA: Siguiente punto del Orden del Día Sr. Secretario. 

 
CONTINUACIÓN DESARROLLO ORDEN DEL DÍA 

 
EL SECRETARIO: Tercero (3º) 

PROPOSICIONES, COMUNICACIONES Y VARIOS. 
 

Ha sido leído el Tercer punto del Orden del Día Sr. Presidente. Hay proposiciones, 
las cuales paso a darles lectura.  
 
NOTA DE PROFESIONAL UNIVERSITARIO (RELATORA 

A CONTINUACIÓN SE ADJUNTA ESCANEADA LA PROPOSICIÓN LEÍDA POR EL SR. SECRETARIO Y 
FIRMADA POR 14 DE LOS H.C. 

PROPOSICIÓN 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



     CONCEJO MUNICIPAL DE SANTIAGO DE CALI 5/15 
ACTA Nº 21.2.1.1-450 

LUNES 02 DE MARZO DE 2015 
SESIÓN PLENARIA ORDINARIA 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ha sido leída la Proposición Sr. Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la Proposición leída…, se abre la 
discusión…, anuncio que va a cerrarse…, queda cerrado… ¿Lo aprueba la 
plenaria? 
 
EL SECRETARIO: Ha sido aprobada la Proposición Sr. Presidente. 
 
NOTA DE PROFESIONAL UNIVERSITARIO (RELATORA 

A CONTINUACIÓN SE ADJUNTA LA PROPOSICIÓN LEÍDA POR EL SR. SECRETARIO PRESENTADA 
POR EL  H.C. JUAN CARLOS OLAYA CIRO. 

PROPOSICIÓN 
La Bancada del Movimiento Político MIRA propone citar a los siguientes funcionarios, a 
saber: Director de Planeación Municipal, Secretario de Bienestar Social y Desarrollo 
Territorial, Directora del DAGMA, para que en la fecha y hora fijada por la Mesa Directiva 
absuelvan el siguiente cuestionario: 
 
PRIMERO: Que acciones de tipo administrativo, técnico, presupuestal y de cualquier otra 
índole se han tomado para ejecutar las órdenes impartidas en los numerales del 1 al 7 de 
la parte resolutiva del Auto 118 de 2014 de la honorable Corte Constitucional para que se 
le dé cumplimiento al fallo de Tutela T-291 de 2009. 
 
SEGUNDO: En términos porcentuales y teniendo en cuenta los tiempos concedidos por la 
honorable Corte Constitucional, en qué estado se encuentra el cumplimiento de las 
órdenes impartidas en los numerales del 1 al 7 de la parte resolutiva del Auto 118 de 2014 
de la honorable Corte Constitucional. Aportar los soportes que avalen lo que se afirme. 
 
TERCERO: A la fecha, cuánto dinero se ha invertido en la pretensión de dar cumplimiento 
a la Sentencia T-291 de 2009 y en que se ha invertido el mismo. 
 
CUARTO: Informe a cuantos recicladores de Navarro, y a cuantos recicladores de la calle, 
en especial de la fundación FUNRECA han beneficiado los trabajos temporales, durante 
qué tiempo o periodos, y que tipo de labor han desempeñado. 
 
Invítese al señor Director de la CVC o su delegado, y al señor Liquidador de EMSIRVA 
para que den respuesta a este cuestionario. 
 
Igualmente se citará al señor Personero Municipal y al señor Contralor General de 
Santiago de Cali, para que dentro de sus competencias informen las gestiones realizadas 
para solicitar de las autoridades accionadas el cumplimiento del mencionado fallo. 
 

Atentamente, 
 
JUAN CARLOS OLAYA CIRO 
MOVIMIENTO POLITICO MIRA 

 

Ha sido leída la Proposición Sr. Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la Proposición leída…, se abre la 
discusión…, anuncio que va a cerrarse…, queda cerrado… ¿Lo aprueba la 
plenaria? 
 
EL SECRETARIO: Ha sido aprobada la Proposición Sr. Presidente. 
 
NOTA DE PROFESIONAL UNIVERSITARIO (RELATORA 

A CONTINUACIÓN SE ADJUNTA LA PROPOSICIÓN LEÍDA POR EL SR. SECRETARIO PRESENTADA 
POR EL  H.C. JUAN CARLOS OLAYA CIRO. 

PROPOSICIÓN 
 
La Bancada del Movimiento Político MIRA PROPONE: citar a los siguientes funcionarios, a 
saber: Dr. Harold Alberto Suarez Calle, Secretario de Salud, a la Dra.  Laura Beatriz Lugo, 
Secretaria de Gobierno Convivencia y Seguridad, Dr.  Luis Alfredo Gómez Guerrero, Secretario 
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de Bienestar Social, Dr. Edgar Polanco Secretario de Educación, Dr. Roberto Reyes Sierra, 
Secretario General, para que dentro del rol de sus competencias respondan el siguiente 
cuestionario: 

 
1. Informar sobre las acciones adelantadas entorno al Acuerdo No. 0333 de 2012 de 

conformidad con las funciones del Comité Municipal Interinstitucional Consultivo para 
la  Prevención de la violencia sexual y atención integral de los niños, niñas y 
adolescentes víctimas del abuso sexual y cuáles han sido sus resultados. 
 

2. Informar a la fecha, cuál ha sido el avance por parte de la Secretaria Técnica 
permanente conforme a las funciones establecidas en el acuerdo No.  0333 de 2012. 

 
3. A la fecha, de que asuntos se ha ocupado el comité y cuantas reuniones se han 

efectuado. 
 

4. Sírvase  anexar copias de las actas de reunión del comité interinstitucional. 
 

5. Aportar copia del reglamento interno del Comité 
 

6. Cuáles han sido las estrategias de socialización del comité a la comunidad caleña.  

7. Cuál es la inversión proyectada por la Administración Municipal para abordar la 
prevención y atención del abuso sexual infantil? 

 
Citar al Dr. Andrés Santamaría, Personero Municipal, para  que rinda informe sobre las 
acciones a su cargo para la prevención del abuso sexual infantil. 
 
Invitar al Señor,  Director Regional departamental de bienestar familiar para que informe 
sobre la participación de la entidad a su cargo dentro del Comité 

 
Atentamente, 
 
JUAN CARLOS OLAYA CIRO 
MOVIMIENTO POLITICO MIRA 

 

Ha sido leída la Proposición Sr. Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la Proposición leída…, se abre la 
discusión…, anuncio que va a cerrarse…, queda cerrado… ¿Lo aprueba la 
plenaria? 
 
EL SECRETARIO: Ha sido aprobada la Proposición Sr. Presidente. 
 
NOTA DE PROFESIONAL UNIVERSITARIO (RELATORA 

A CONTINUACIÓN SE ADJUNTA LA PROPOSICIÓN LEÍDA POR EL SR. SECRETARIO PRESENTADA 
POR EL  H.C. JUAN CARLOS OLAYA CIRO. 

PROPOSICIÓN 
 
La Bancada del Movimiento Político MIRA propone citar al Dr. Edgar Jose Polanco, Secretario 
de Educación, para que en sesión plenaria responda el siguiente cuestionario: 

1. Informar a la Plenaria cómo ha sido el desempeño de los estudiantes caleños durante 
los años 2012, 2013 y 2014 en el examen “Saber 11”, específicamente en la prueba de 
inglés.   
 

2. En el marco del artículo 5 del Acuerdo 359 de 2014, sírvase informar a la plenaria del 
Concejo en qué fecha fue conformado el Comité Interinstitucional Cali Bilingüe. 
 

3. Informar a la Plenaria, quienes conforman el comité y cuantas veces se han reunido 
desde su creación, aportar actas de las mismas. 
 

4. Conforme lo establece el artículo 6 del Acuerdo 359 de 2014, de qué forma ha 
reglamentado la Alcaldía de Cali la organización y funciones del Comité 
Interinstitucional “Cali Bilingüe”. 
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5. ¿Tiene previsto la Alcaldía de Cali formular una política pública de bilingüismo?, si la 

respuesta es afirmativa informar en qué estado de avance se encuentra el documento 
y en qué fecha será presentado al Concejo de Cali para su aprobación. 
 

Atentamente, 
 
JUAN CARLOS OLAYA CIRO 
MOVIMIENTO POLITICO MIRA 

 

Ha sido leída la Proposición Sr. Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la Proposición leída…, se abre la 
discusión…, anuncio que va a cerrarse…, queda cerrado… ¿Lo aprueba la 
plenaria? 
 
EL SECRETARIO: Ha sido aprobada la Proposición Sr. Presidente. 
 
NOTA DE PROFESIONAL UNIVERSITARIO (RELATORA 

A CONTINUACIÓN SE ADJUNTA LA PROPOSICIÓN LEÍDA POR EL SR. SECRETARIO PRESENTADA 
POR EL  H.C. JUAN CARLOS OLAYA CIRO. 

PROPOSICIÓN 
 
La Bancada del Movimiento Político MIRA proponer citar al Gerente de EMCALI EICE ESP, Dr. 
Oscar Armando Pardo, para que en sesión plenaria responda el siguiente cuestionario: 

1. Sírvase informar a la Plenaria del Concejo si el proyecto denominado “Sectorización 
Hidráulica” ya fue implementado en su totalidad y ¿Cuál fue el monto de la inversión? Si la 
respuesta es negativa, informar en qué estado se encuentra, ¿Por qué no se ha concluido, 
y la inversión efectuada a la fecha? 
 

2. Con la implementación parcial o total del proyecto “Sectorización Hidráulica”, ¿Cuáles han 
sido los avances en materia de reducción de pérdidas en el negocio de agua? Citar 
indicadores de gestión y compararlos con los últimos 10 años.   
 

3. Informar qué edificaciones y/o conjuntos residenciales de la ciudad han hecho o tendrán 
que hacer inversiones para adquirir equipos de impulsión, bombeo, tanques de 
almacenamiento y similares en el marco del proyecto “Sectorización Hidráulica” adelantado 
por EMCALI EICE ESP. Para cada una de las edificaciones y/o conjuntos residenciales 
referidos indicar en qué fecha se expidió el certificado de viabilidad del servicio. 
 

4. A la fecha ¿Cuál es el índice de agua no contabilizada (IAN) de EMCALI EICE ESP? ¿Cuál 
es el plan de acción para reducir ese índice y al menos llevarlo al porcentaje fijado por la 
CRA (Comisión de Regulación de Agua Potable y Saneamiento Básico) como admisible 
(30%)? 
 

5. En materia de reposición de redes por obsolescencia, sírvase indicar a la Plenaria del 
Concejo, cuantos kilómetros de redes obsoletas tiene la ciudad y cuál es la meta anual de 
reposición. Con que recursos cuenta EMCALI EICE ESP para poder llevar a cabo las 
obras. Discriminar presupuesto de forma anual. 
 

Atentamente, 
 
JUAN CARLOS OLAYA CIRO 
MOVIMIENTO POLITICO MIRA 

 

Ha sido leída la Proposición Sr. Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la Proposición leída…, se abre la 
discusión…, anuncio que va a cerrarse…, queda cerrado… ¿Lo aprueba la 
plenaria?  
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EL SECRETARIO: Ha sido aprobada la Proposición Sr. Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: Sr. Secretario, favor registrar la presencia del H.C. LUIS 
ENRIQUE GÓMEZ. 
 
EL SECRETARO: Así se ha hecho Sr. Presidente. 
 
EL SECRETARIO:  
NOTA DE PROFESIONAL UNIVERSITARIO (RELATORA 

A CONTINUACIÓN SE ADJUNTA LA PROPOSICIÓN LEÍDA POR EL SR. SECRETARIO PRESENTADA 
POR EL  H.C. JUAN CARLOS OLAYA CIRO. 

PROPOSICIÓN 
 
La Bancada del Movimiento Político MIRA propone citar al Sr. Gerente de EMCALI EIC E.S.P. 
a debate de control político, para que en la fecha y hora fijada por la Mesa Directiva absuelva 
el siguiente cuestionario: 
 

1. Cuál es el procedimiento para incluir en la factura de cobro de los servicios públicos de 
energía, acueducto y alcantarillado que presta EMCALI, “otros cobros” provenientes de 
convenios suscritos con otras entidades. 

2. Cuantos suscriptores y/o usuarios se encuentran afectados en sus facturas de pago de 
servicios públicos de energía, acueducto y alcantarillado con “otros cobros” 
provenientes de otras entidades distintas a EMCALI. 

3. Sírvase informar si para la suspensión de los servicios públicos se tiene en cuenta el 
no pago de esos “otros cobros”, o solo se tiene en cuenta la mora en el pago de los 
servicios públicos. 

4. Indique si se le permite al deudor pagar únicamente lo adeudado por servicios 
públicos, o si es obligación pagar toda la factura incluyendo los otros cobros. 

5. Indique cual es el proceso que se debe seguir si una persona no desea que en su 
factura le cobren por otros servicios diferentes a los servicios públicos. 

6. Cuál es el procedimiento para desvincular al propietario del predio (arrendador) de la 
cuenta por otros cobros solicitada por el arrendatario, cuando aquél no ha dado el 
consentimiento para el otorgamiento del crédito, y no le sigan llegando los “otros 
cobros” en su factura de servicios públicos. 

7. Verifica EMCALI que quien solicita el crédito sea el suscriptor y/o usuario de los 
servicios públicos de energía, acueducto y alcantarillado para poder afectar su factura 
con “otros cobros”. 

8. Si el suscriptor y/o usuario no ha dado autorización para el crédito ni para que se 
afecte su factura con “otros cobros”, y por error o desconocimiento ha pagado las 
cuotas de dicho crédito, y solicita el reintegro de lo pagado, EMCALI le devuelve el 
dinero. 

9. Cuál es el marco normativo en que se fundamenta EMCALI para incluir en la factura de 
servicios públicos, los “otros cobros” provenientes de créditos y servicios otorgados a 
terceros por otras entidades sin la autorización expresa del suscriptor. 

10. De qué forma EMCALI obtiene el consentimiento del suscriptor cuando un tercero 
solicita que se carguen a la factura de este, créditos otorgados a él por otras entidades. 

 
Igualmente solicito se cite al señor Personero Municipal para que se sirva informar si en la 
Personería se han recibido quejas por los interrogantes formulados a EMCALI, y qué tipo de 
acciones se han adelantado al respecto. 
 

Atentamente, 
 
JUAN CARLOS OLAYA CIRO 
MOVIMIENTO POLITICO MIRA 
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Ha sido leída la Proposición Sr. Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la Proposición leída…, se abre la 
discusión…, anuncio que va a cerrarse…, queda cerrado… ¿Lo aprueba la 
plenaria?  
 
EL SECRETARIO: Ha sido aprobada la Proposición Sr. Presidente. 
 
EL SECRETARIO:  
NOTA DE PROFESIONAL UNIVERSITARIO (RELATORA 

A CONTINUACIÓN SE TRANSCRIBE LA PROPOSICIÓN LEÍDA POR EL SR. SECRETARIO PRESENTADA 
POR LOS H.C. CLEMENTINA VÉLEZ GÁLVEZ, JUAN CARLOS OLAYA CIRO Y NORALBA GARCÍA 
MORENO. 

PROPOSICIÓN 
 
Proponemos a los Honorables Concejales se invite al Dr. MAURICIO VÁSQUEZ NUÑEZ, 
Coordinador del Programa “Cali Cómo Vamos”, y se invite a los siguientes Secretarios de 
Despacho: al Dr. ANDRÉS FELIPE URIBE Secretario de Hacienda; al Dr. JUAN CARLOS 
RUEDA Secretario de Vivienda Municipal; a la Dra.  MARÍA HELENA QUIÑONES 
Secretaria de Cultura; a la Dra. CLAUDIA FERNANDA RUEDA NUÑEZ Secretaria de 
Deporte; al Dr. LUIS ALFREDO GÓMEZ Secretario de Bienestar Social; a la Dra. LAURA 
BEATRÍZ LUGO Secretaria de Gobierno; al Dr. OMAR CANTILLO Secretario de Tránsito; 
al Dr. HAROLD SUÁREZ Secretario de Salud; al Dr. ANDRRÉS SANTAMARÍA Personero 
Municipal; al Dr. GILBERTO HERNÁN ZAPATA Contralor Municipal de Cali. 
 
Con el fin de que nos presente la Encuesta de Percepción Ciudadana realizada, por 
décimo año consecutivo, en temas como el entorno de la Ciudad, activos personales, 
hábitat urbano y gobierno y ciudadanía. Y que esto sea un instrumento para la realización 
de nuestro trabajo de control político. 
 
Firman los Honorables Concejales: CLEMENTINA VÉLEZ GÁLVEZ   
     JUAN CARLOS OLAYA CIRO 
     NORALBA GARCÍA MORENO 
       

Ha sido leída la Proposición Sr. Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la Proposición leída…, se abre la 
discusión…, anuncio que va a cerrarse…, queda cerrado… ¿Lo aprueba la 
plenaria?  
 
EL SECRETARIO: Ha sido aprobada la Proposición Sr. Presidente. 
 
NOTA DE PROFESIONAL UNIVERSITARIO (RELATORA 

A CONTINUACIÓN SE ADJUNTA LA PROPOSICIÓN LEÍDA POR EL SR. SECRETARIO PRESENTADA  
POR EL  H.C. JOHN MICHEL MAYA BEDOYA. 

PROPOSICIÓN 
         

Santiago de Cali, Marzo 2 de 2015 
 

De conformidad con el artículo 107 de la Resolución 583 de Septiembre de 2013, cítese 
para debate de Control Político en la fecha que establezca la Mesa Directiva, al Secretario 
de Tránsito y Transporte, Dr. Omar Cantillo, al Director del Departamento Administrativo de 
Hacienda Dr. Andrés Felipe Uribe, al Secretario de Salud Pública, Dr. Harold Alberto 
Suárez  para que resuelvan el siguiente cuestionario:  

 

Vehículos de Tracción animal 

Para Departamento Administrativo de Hacienda 

1. Explique detalladamente cómo fue la ejecución de los recursos aforados para el 

proceso de sustitución de vehículos de tracción animal en el presupuesto 2014 y 

cómo va hasta la fecha en el presupuesto 2015.   
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Para Secretaría de Tránsito y Transporte 

1. Hasta el momento ¿A cuántas personas se les ha entregado vehículo automotor en 

el marco del proceso de Sustitución de VTA? ¿Cuándo se tiene previsto culminar 

la entrega de los 283 carros de la primera fase 2014? 

2. A la fecha ¿Cuántas personas han realizado el curso de conducción con los cupos 

que dispuso el Centro de Diagnóstico Automotor? 

3. ¿Cuáles son los compromisos adquiridos por los carretilleros una vez son 

entregados los vehículos automotores? 

4. Informar si ya se abrió la nueva licitación para la compra de vehículos automotor. 

Indique: ¿Cuál es el valor de la licitación? ¿Para cuantos carros es la nueva 

licitación? ¿Cuáles son los términos de referencia de la licitación? ¿Cuándo se 

prever que sería adjudicada esta licitación? 

5. ¿A cuántos carretilleros se tiene proyectado hacer la sustitución en este año? 

6. Qué acompañamiento se le ha hecho a las personas que han recibido vehículo 

automotor para verificar su situación después de la sustitución?  

 
Para Secretaría de Salud Pública Municipal- Zoonosis 

7. ¿Cuántos caballos están registrados en el Centro de Zoonosis? 

8. ¿Cuántos caballos han sido adoptados en el marco del proceso de Sustitución de 

VTA? 

9. ¿Cómo se está realizando el seguimiento a los equinos adoptados? Explique 

detalladamente cuántas visitas se han realizado y cuál es el estado de los equinos. 

 

Residuos de la Construcción y la Demolición RCD  Escombros 

 

Para Departamento Administrativo de Gestión de Medio Ambiente 

1. Presentar informe de avance y cumplimiento de metas de los siguientes proyectos: 

 043767 “Fortalecimiento de la inspección vigilancia y control a generadores de 

residuos sólidos ordinarios y escombros en Santiago de Cali”. 

 043800 “Implementación de estrategias para la  gestión integral de escombros en 

Santiago de Cali” 

 043803 “Fortalecimiento de la estrategia de información, educación y comunicación 

IEC para la implementación de ruta selectiva en las 22 comunas de Santiago de 

Cali” 

 043818 “Implementación de ruta selectiva en Santiago de Cali con inclusión de 

recicladores de oficio”. 

2. Por favor sírvase informar qué acciones ha adelantado esa dependencia para controlar 

el transporte de escombros por parte de personas no autorizadas en el Municipio.  

3. ¿Qué programas, planes o proyectos ha ejecutado o tiene proyectado el DAGMA 
ejecutar para el aprovechamiento de los residuos sólidos ordinarios y de escombros en 
la ciudad?  

4. ¿Qué acciones ha establecido el DAGMA con las comunidades aledañas a las 
escombreras ilegales de la Ciudad para recuperar ambientalmente estos sitios? 

5. ¿Qué controles se han establecido en la escombrera ilegal de Petecuy que se 
encuentra ubicada detrás de la PTAR por el jarillón del río Cauca? 
 

Para Departamento Administrativo de Planeación Municipal 

1. Sírvase informar el estado en que se encuentra la actualización y ajuste del estatuto de 

escombros. 

2. Presentar informe de avance y cumplimiento de metas de los siguientes proyectos: 

 046033 “Actualización del Plan de Gestión Integral de Residuos Sólidos- PGIRS del 

Municipio de Santiago de Cali”  

 046034 “Fortalecimiento a los procesos de coordinación del PGIRS del Municipio de 

Santiago de Cali”. 

___________________________  
JOHN MICHEL MAYA 
Concejal de Cali 2012-2015 
Bancada Partido Alianza Verde 
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Ha sido leída la Proposición Sr. Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la Proposición leída…, se abre la 
discusión…, anuncio que va a cerrarse…, queda cerrado… ¿Lo aprueba la 
plenaria?  
 
EL SECRETARIO: Ha sido aprobada la Proposición Sr. Presidente. 
 
EL SECRETARIO:  
NOTA DE PROFESIONAL UNIVERSITARIO (RELATORA 

A CONTINUACIÓN SE TRANSCRIBE LA PROPOSICIÓN LEÍDA POR EL SR. SECRETARIO PRESENTADA 
POR EL  H.C. JOHN MICHEL MAYA BEDOYA. 

PROPOSICIÓN 
 
Cítese al Dr. LUIS FERNANDO SANDOVAL Presidente de Metro Cali para que responda 
el siguiente cuestionario. 
 

1.  Sírvase informar en qué estado se encuentra el proceso de asignación al recurso 
proveniente del Gobierno Nacional a los concesionarios del Mio y cómo ha sido 
invertido.  

2.  Sírvase informar cuál ha sido el avance en materia de calidad de prestación de los 
servicios. En la actualidad cuántos vehículos están circulando en el promedio de 
troncales, petroncales y alimentadores.  

3.  Cuáles son las causas que han generado el recalentamiento y en algunas 
ocasiones incendio de buses.  

4.  Por favor informe qué control hace Metro Cali a la flota de buses para que lleven 
todos los elementos de seguridad como extintores. 

5.  Sírvase informar qué medidas se están adoptando para que los ciudadanos en 
condición de discapacidad puedan acceder al sistema. 

__________________________  
JOHN MICHEL MAYA 
Concejal de Cali 2012-2015 
Bancada Partido Alianza Verde 

 

Ha sido leída la Proposición Sr. Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la Proposición leída…, se abre la 
discusión…, anuncio que va a cerrarse…, queda cerrado… ¿Lo aprueba la 
plenaria?  
 
EL SECRETARIO: Ha sido aprobada la Proposición Sr. Presidente. 
 
NOTA DE PROFESIONAL UNIVERSITARIO (RELATORA 

A CONTINUACIÓN SE ADJUNTA LA PROPOSICIÓN LEÍDA POR EL SR. SECRETARIO PRESENTADA 
POR EL  H.C. JOHN MICHEL MAYA BEDOYA. 

PROPOSICIÓN 
 

Santiago de Cali, marzo 2 de 2015 
 

De conformidad con el artículo 107 de la Resolución 583 de Septiembre de 2013, cítese 
para debate de Control Político en la fecha que establezca la Mesa Directiva, a la Directora 
del DAGMA, Dra. María del Mar Mozo y al Secretario de Tránsito Dr. Omar Cantillo  para 
que resuelvan el siguiente cuestionario:  
 
Para Departamento Administrativo de Gestión del Medio Ambiente 
 
1. Informar el número de comparendos ambientales que se han aplicado desde la 

expedición de la norma hasta la fecha indicando las causas de sanción y los recursos 
recaudados.  

2. ¿Cuántos infractores del comparendo ambiental han asistido a las capacitaciones desde 
la sanción de la norma hasta la fecha?  
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3. Informar los proyectos realizados con los recursos recaudados con la aplicación del 
Comparendo Ambiental, señalando los recursos ejecutados en cada uno de esos 
proyectos. 

4. ¿Cuántas campañas y que programas de socialización se han realizado referentes al 
comparendo ambiental? ¿Cuántos funcionarios de la dependencia están encargados de 
las capacitaciones y del programa de socialización? 

5. ¿Cuántos reportes de posibles infracciones establecidas en la Ley 1259 de 2008 han 
recibido desde el 2012 a la fecha por parte de las empresas prestadoras del servicio 
público de aseo? Indique las actividades relacionadas con estos reportes y las acciones 
realizadas para intervenir dichas infracciones. 

 
Para Secretaría de Tránsito 
 
6. ¿Cuántos agentes de tránsito y agentes de policía están capacitados para la aplicación 

del comparendo ambiental desde la expedición de la norma a la fecha y cuántos de 
estos actualmente aplican el comparendo ambiental? 

7. Favor informar si la Secretaría de Tránsito cuenta con las comparenderas necesarias 
para sancionar las infracciones. ¿Cuántos comparendos ha aplicado la Secretaría de 
Tránsito desde la sanción de la norma hasta la fecha? 

__________________________ 
JOHN MICHEL MAYA 
CONCEJAL DE CALI 2012-2015 
 

Ha sido leída la Proposición Sr. Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la Proposición leída…, se abre la 
discusión…, anuncio que va a cerrarse…, queda cerrado… ¿Lo aprueba la 
plenaria?  
 
EL SECRETARIO: Ha sido aprobada la Proposición Sr. Presidente. 
 
NOTA DE PROFESIONAL UNIVERSITARIO (RELATORA 

A CONTINUACIÓN SE ADJUNTA LA PROPOSICIÓN LEÍDA POR EL SR. SECRETARIO PRESENTADA 
POR EL  H.C. JOHN MICHEL MAYA BEDOYA. 

PROPOSICIÓN 
 

Santiago de Cali, 2 de marzo de 2015 

De conformidad con el artículo 107 de la Resolución 583 de Septiembre de 2013, cítese 

para debate de Control Político en la fecha que establezca la Mesa Directiva,  

a la Secretaria de Gobierno, Convivencia y Seguridad, doctora  LAURA LUGO y se Invite a 

los señores Comandante de la Policía Metropolitana de Cali General HOOVER PENILLA 

ROMERO y al Señor Personero de Santiago de Cali Dr. Andrés Santamaría Garrido.  

 

Para la Secretaria de Gobierno, Convivencia y Seguridad, doctora Laura Lugo.  

1. El Alcalde Rodrigo Guerrero informó recientemente a la ciudadanía que el aumento 

de la percepción de inseguridad en la Encuesta Cali Como Vamos 2014 se debió a 

que esa medición se llevó a cabo después de la masacre de octubre, por favor 

sírvase informar los resultados de las mediciones que ha llevado a cabo la 

Administración respecto a la percepción de inseguridad en la ciudad para 

contrastarlos con la evaluación presentando por Cali Cómo Vamos?  

2. Qué acciones concretas ha desarrollado la Administración para incidir en la 

disminución de la percepción de inseguridad en Santiago de Cali.   

3. ¿Qué estadísticas tiene la secretaría sobre el número de consumidores de 

sustancias psicoactivas en la ciudad? ¿Cuáles es la prevalencia de cada 

sustancia? ¿Cuál es la incidencia de cada sustancia? Responder para los años 

2010, 2011, 2012, 2013 y 2014. 

4. ¿Qué proyectos ha ejecutado en los años 2012, 2013 y 2014 la secretaría para la 

prevención del consumo de sustancias psicoactivas en la ciudad? ¿Cuáles para el 
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tratamiento de la adicción? ¿Qué presupuesto se destina a ellos? ¿Cuáles son las 

comunas y barrios destino de la ejecución de estos proyectos?  

5. Por favor informe sobre el avance del proyecto apoyo a procesos de 
resocialización cárcel varones y centro de menor infractor” informar el estado de 
ejecución del mismo, especificando las actividades desarrolladas y el estado 
presupuestal del proyecto. 

6. Sírvase informar sobre el avance del  proyecto de apoyo al centro del menor 
infractor de la ciudad de Santiago de Cali especificando las actividades 
desarrolladas y el estado presupuestal del proyecto. 

7. Qué estadísticas se tienen sobre la desaparición forzada en  
 

Para el Comandante de la Policía Metropolitana de Cali General Hoover Penilla 
Romero 

 
1. Por favor informar los aportes del municipio y presupuesto de funcionamiento de la 

Policía Metropolitana de Cali  de los años 2012, 2013 y 2014.  
 

2. Informe de los resultados obtenidos para combatir los siguientes delitos durante el 
año 2014 y los dos primeros meses del 2015. 

 
a. Homicidios 
b. Fleteo 
c. Hurto a personas 
d. Hurto de vehículos automotores (carros y motos)  
e. Comercialización de SPA- sustancias psicoactivas. 
f. Delitos por Intolerancia o Convivencia. 

3. ¿Cuántos menores de edad han sido asesinados en lo corrido del año 2015 y si es 
posible establecer las posibles causas 

4. ¿Qué medidas se han establecido para  combatir los homicidios en menores de 
edad en Santiago de Cali? 

 
Para el Personero de Santiago de Cali 
 

1. Sírvase por favor presentar a la Plenaria del Concejo de Santiago de Cali el 
diagnóstico, las estadísticas y la evaluación que esa dependencia ha producido 
sobre la incidencia del pandillismo en Santiago de Cali, en temas como  el 
aumento de la muerte de menores de edad.   

___________________________   
JOHN MICHEL MAYA 
Concejal de Cali 2012-2015 
Bancada Partido Alianza Verde 
 

Ha sido leída la Proposición Sr. Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la Proposición leída…, se abre la 
discusión…, anuncio que va a cerrarse…, queda cerrado… ¿Lo aprueba la 
plenaria?  
 
EL SECRETARIO: Ha sido aprobada la Proposición Sr. Presidente. 
 
NOTA DE PROFESIONAL UNIVERSITARIO (RELATORA 

A CONTINUACIÓN SE ADJUNTA LA PROPOSICIÓN LEÍDA POR EL SR. SECRETARIO PRESENTADA 
POR EL H.C. OSWALDO ARCOS BENAVIDES. 

PROPOSICIÓN 
 

En mi calidad de Concejal, representante de la bancada de la ASI; le solicito poner a 
consideración de la plenaria del Concejo Municipal la siguiente proposición: 
 
Citar a sesión plenaria ordinaria del Honorable Concejo a los siguientes funcionarios de la 
Alcaldía de Santiago de Cali, para que se sirvan informar acerca de la implementación del 
Acuerdo 0330 de 2012 en la dependencia a cargo. 
 

1.  Dr. Omar de Jesús Cantillo – Secretario de Tránsito y Transporte. 
2.  Dra. María Helena Quiñones Salcedo – Secretaria de Cultura y Turismo. 
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3.  Dr. Harold Alberto Suárez Calle – Secretario de Salud Pública. 
4.  Dra. María del Mar Mozo – Directora del DAGMA. 
5.  Dr. Edgar José Polanco – Secretario de Educación Municipal. 
6.  Dr. León Darío Espinosa – Director de Planeación Municipal. 
7.  Dra. Laura Beatriz Lugo – Secretaria de Gobierno. 

 Asi mismo, que los funcionarios citados respondan las siguientes preguntas: 
 

a. ¿A cuánto asciende la inversión destinada en la Secretaría a su cargo para la 
implementación de la Política Pública de Protección y Bienestar Integral de la 
Fauna en Santiago de Cali durante la vigencia 2013, 2014, 2015? 

b. ¿Cuáles son los programas específicos que corresponden a su Despacho para 
la implementación de la Política Pública de Protección y Bienestar Integral de 
la Fauna en Santiago de Cali durante la actual administración?  

 
Atentamente, 
 
OSWALDO ARCOS BENAVIDES 
Concejal de Santiago de Cali – ASI 
 

Ha sido leída la Proposición Sr. Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la Proposición leída…, se abre la 
discusión…, anuncio que va a cerrarse…, queda cerrado… ¿Lo aprueba la 
plenaria?  
 
EL SECRETARIO: Ha sido aprobada la Proposición Sr. Presidente. 
 
NOTA DE PROFESIONAL UNIVERSITARIO (RELATORA 

A CONTINUACIÓN SE TRANSCRIBE LA PROPOSICIÓN LEÍDA POR EL SR. SECRETARIO PRESENTADA 
POR LAS  H.C. CLEMENTINA VÉLEZ GÁLVEZ, NORALBA GARCÍA MORENO, AMPARO GUTIÉRREZ 
VARGAS, NORMA HURTADO SÁNCHEZ,, AUDRY MARÍA TORO ECHAVARRÍA Y PATRICIA MOLINA 
BELTRÁN. 

PROPOSICIÓN 
 
Proponemos a los honorables concejales se cite  a la Dra. Liza Rodríguez  representante de la 
Asesoría de Equidad de Género de la Alcaldía de Cali, y se invite  a los siguientes secretarios 
de despacho: el Dr. Andrés Felipe Uribe Secretario de Hacienda, al Dr. Juan Carlos Rueda 
Secretario de Vivienda Municipal, Dra. María Elena Quiñones Secretaria de Cultura, Dra. 
Claudia Fernanda Rojas Núñez  Secretaria de Deporte, Dr. Luis Alfredo Gómez  Secretario de 
Bienestar Social, Dra. Laura Beatriz Lugo Secretaria de Gobierno, Dr. Harold Suarez  
Secretario de Salud, al Dr. Andrés Santamaría  Personero Municipal de Cali, al Dr. Gilberto 
Hernán Zapata  Contralor Municipal de Cali y a la Mesa Municipal Interinstitucional para la 
implementación de la Política Pública para las Mujeres Caleñas. Con la finalidad que se 
responda el siguiente cuestionario y tener un balance del año 2014 de la Política Publica de la 
Mujer. 

 
1. ¿Qué actividades ha establecido para coordinar con todas las dependencias que 

conforman la Administración Municipal en el cumplimiento  de  la  implementación  de  
la  política  pública  para  las  mujeres caleñas? 

2. ¿Cuáles son los  avances realizados y qué ajustes son necesarios en los  procesos  de 
articulación intersectorial, para  la ejecución  de las  líneas de  acción  de la  política  
pública  de las Mujeres Caleñas? 

3. ¿Cuál es el avance frente a las metas proyectada en el Plan de Desarrollo “CaliDa, una 
ciudad para todos” con referente hacia los temas de las mujeres? 

4.  ¿Se están desarrollando mecanismos  institucionales  que  garanticen   que la  Política 
Pública para  las  mujeres sea incorporada  en  los  planes  operativos  anuales y con 
asignación  presupuestal  propia? 

5. ¿Cuál es el presupuesto de la Administración Municipal para la implementación de la 
Política Pública para las mujeres caleñas? 

6. ¿Qué avances  se  presentan   en cada  uno de los  once  ejes  que  estructuran la  
política  pública,  que  contribuyan  a  mejorar  la  calidad  de  vida  de las  mujeres  



     CONCEJO MUNICIPAL DE SANTIAGO DE CALI 15/15 
ACTA Nº 21.2.1.1-450 

LUNES 02 DE MARZO DE 2015 
SESIÓN PLENARIA ORDINARIA 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

para el cumplimiento  a  los  compromisos institucionales de la  Alcaldía y la  Política 
Pública? 

7. ¿Qué actividades se han desarrollado específicamente para el eje 5 de la política que 
hace referencia a la prevención de las violencias hacia las mujeres? 

8.  ¿Qué articulación existe con los referentes de la ruta de atención a las mujeres 
víctimas de violencias y que participación se tiene en el Comité de seguimiento a la 
Ley 1257? 

9. ¿Qué mecanismos se han utilizado para la consecución de recursos de otras fuentes 
que puedan apoyar la implementación de la Política Pública para las Mujeres? 

 
Atentamente 
 
Clementina Vélez Gálvez                            Noralba García Moreno 
Concejala  Liberal                                        Concejala Cambio Radical  
Presidenta                                                    Segunda Vicepresidenta 
 
Amparo Gutiérrez                                        Norma Hurtado 
Concejala Conservadora                            Concejala Partido de la U 
 
Audry María Toro                                       Patricia Molina 
Concejala Partido de la U                          Concejala Polo Democrático  

 

Ha sido leída la Proposición Sr. Presidente. 
 
EL PRESIDENTE: En consideración la Proposición leída…, se abre la 
discusión…, anuncio que va a cerrarse…, queda cerrado… ¿Lo aprueba la 
plenaria?  
 
EL SECRETARIO: Ha sido aprobada la Proposición Sr. Presidente. En la mesa 
del Secretario no hay más proposiciones en el día de hoy.  
 
EL PRESIDENTE: Se levanta la sesión y se cita para mañana a las 9:30A.M. 
 
Nota: 
Dando cumplimiento al Artículo 26 de la Ley 136 de 1994 y modificado por la Ley 1551 del 
6 de Julio del año 2012“…, De las Sesiones de los Concejos y sus Comisiones 
permanentes, El Secretario de la Corporación levantará actas que contendrán una 
relación sucinta de los temas debatidos, de las personas que hayan intervenido, de los 
mensajes leídos, las proposiciones presentadas, las comisiones designadas, resultado de 
la votación y las decisiones adoptadas. El soporte de cada Acta será su respectivo CD de 
Audio. 
 
 

JUAN CARLOS OLAYA CIRO    HERBERT LOBATON CURREA 
PRESIDENTE (E)      SECRETARIO GENERAL   
 
NOTA DE LA SECRETARIA GENERAL: 

LA PRESENTE ACTA FUE APROBADA EN LA SESIÓN PLENARIA ORDINARIA DEL DÍA _________________ 
DEL MES DE _______________ DEL AÑO 2013, ACTA Nº21.2.1.1-____ 
 

HERBERT LOBATON CURREA    
SECRETARIO GENERAL     
Proyecto: Dra. Nhora Elena Cárdenas Sandoval. - Profesional Universitario (Relatora)  


